

vor ihm, so oft er das heilige Gerät nur berührte," flüsterte er mit geheimem Grauen, „das sah aber nur der Mörder allein, auf seinem Sterbebette hat er's gebeichtet. Was freilich sonst noch weiter geschah, das sahen aller Augen.“

„Nun — und das war?“

„Ganze Scharen grauer Mäuse haben sich auf den Bruder Johannes gestürzt und ihn schier überwältigt; sie fielen ihn an, sie zwangen ihn zur Flucht, so oft ihre Bataillone erschienen. Er konnte keine Messe lesen und kein Hochamt halten, ohne daß ihn die wilde Jagd daran verhinderte. Endlich warf ihn die beständige Unruhe auf das Krankenlager, und er starb, ohne den Frieden seiner Seele wiedererlangt zu haben. Das ist die Geschichte des Mäuseklosters, nun kennt ihr sie.“

Niemand sprach; die Erzählung bereitete den jungen Leuten ein geheimes Grauen, während Arsa fand, daß sie ihm doch zu denken gebe. Wie hieß es nur, das deutsche Wort, von dem ihm sein Vater einmal gesagt? — Wichtig, er wußte es jetzt schon. „Alle Schuld rächt sich auf Erden.“

Die zerfallenen alten Mauern lagen nun wieder hinter den Wanderern, und die Wagen kamen in Sicht. Kinski ging sogar den Abgesandten einige hundert Schritte entgegen. „Alles sicher, Kameraden?“ flüsterte er.

„Alles sicher. Nun beginnt der Kampf mit den jammernden Frauen.“

Kinski lächelte. „Der Regen wird immer stärker," sagte er. „Das gibt für die Angst vor den Mäusen ein vortreffliches Gegengewicht.“

„Gehen wir wirklich an den höllischen Ort?“ fragte mit bebender Stimme die Mutter des schreienden Kindes. „Wirklich?“

„Gewiß, Nachbarin. Ihr solltet dem Himmel danken, daß uns solch ein Zufluchtsort geboten wird, denn der kalte Nachregen schadet doch bekanntlich den kleinen Kindern im höchsten Maße.“

Die erschreckte Mutter zog ihren Sprößling fester an sich und verstummte ganz. So schnell es der schlechte Weg erlaubte, fuhren die Wagen vorwärts, und nur eine der Frauen behauptete von Zeit zu Zeit: „Ich gehe auf keinen Fall mit!“, aber sie blieb doch sitzen, und als die Klostermauer in Sicht kam, zog sie vorsichtshalber ihr großes Tuch über Nase und Ohren, um von dem Greuel wenigstens nichts zu sehen.